

PDI Arica rindió Cuenta Pública de su Gestión 2023:

Destacan combate al crimen organizado y más de 7 mil enrolados en el Sistema ABIS

La Región Policial de Arica y Parinacota de la Policía de Investigaciones de Chile, rindió la Cuenta Pública de su gestión 2023. El jefe Región Policial, prefecto inspector Luis Álamos Meneses, fue el encargado de dar entrega del detalle del trabajo institucional en la zona, en una solemne ceremonia llevada a cabo en el Aula Magna de la Universidad de Tarapacá, y que contó con la presencia de las principales autoridades de la región.

En la instancia, se destacaron cifras como la relacionada con la incautación de casi una tonelada de diversas drogas en el marco de la lucha contra el crimen organizado, además de una disminución importante en la cantidad de homicidios ocurridos en la Región de Arica y Parinacota.

Además, se destacó también la continuación de la investigación Tren del Norte, la que ya se encuentra en su cuarta etapa de intervención, y que ha permitido que hoy haya tres miembros de la organización criminal Tren del Coro condenados, y que 38 miembros de la organización criminal Los Gallegos estén siendo juzgados por delitos de alta connotación como asociación ilícita, homicidio, secuestro y extorsión, entre otros.

Por otra parte, se destacaron importantes avances en materias como la evolución del Plan MT-0, que ahora incorporará además de tráfico en pequeñas cantidades, otras instancias como la tenencia ilegal de armas, a la que se sumará la creación de Fuerzas de Tarea interdisciplinarias en el marco de

la investigación de delitos específicos.

En lo relacionado con denuncias, en el año 2023 se recibieron 2.962, de las cuales 775 casos correspondieron a delitos de mayor connotación social, como abusos sexuales, violación, o robo con violencia, entre otros.

En tanto, se recibieron 2390 órdenes de investigar desde el Ministerio Público, de las cuales 1761 fueron informadas con resultados positivos, es decir, se logró una efectividad de un 74% con resultados.

Y en lo que respecta al control migratorio, destacó la puesta en marcha del Sistema de Identificación Biométrica Automatizada (ABIS), proyecto que se encuentra pronto a su inauguración, hasta el 31 de mayo pasado se enrolaron a 7575 ciudadanos

extranjeros.

“La Lucha contra el Crimen Organizado, que hoy tiene en juicio a 38 integrantes de Los Gallegos, célula del Tren de Aragua en Arica, servirá de ejemplo para la forma en la que el resto del país enfrente este fenómeno. Tuve el honor de asumir el mando de esta región policial en el mes de abril pasado, y desde la distancia, vi como en los últimos años la Policía de Investigaciones de Chile en Arica y Parinacota, se transformó en un instrumento en la lucha contra el crimen organizado, y en un ejemplo para su combate en el resto del país. La dotación de la PDI en la Región de Arica y Parinacota ha dado muestras constantes de su compromiso con la ciudadanía”, comentó el jefe de la Región Policial de Arica y Parinacota,



prefecto inspector Luis Álamos Meneses.

PERSONAL GALARDONADO

En la oportunidad, se entregó el reconocimiento a la Brigada Investigadora de Delitos Económicos Arica, unidad que se hizo merecedora del premio Excelencia en Investigación Criminal que entrega la PDI a las mejores investigaciones del año a nivel

país.

Esta unidad especializada obtuvo este estímulo por la investigación denominada “Rutas Corruptas”, la que permitió, tras una denuncia recibida por la Dirección Regional de Vialidad de Arica y Parinacota, la detención en agosto pasado de 10 imputados, 5 de ellos funcionarios públicos, por delitos de soborno, cohecho, fraude al fisco y lavado de activos.